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Президентский стипендиат крупным планом

«Налоги— это серьезно»,
— уверен студент 5 курса ФФБД Сергей Еремеевич.

Именно нынешняя талантливая студенческая молодежь через пару лет станет 
интеллектуальным достоянием страны, будет поднимать ее престиж и благосо
стояние. Поэтому неспроста государство взяло на себя обязанность поддерживать 
лучших из лучших претендентов на диплом о высшем образовании. Хорошей тради
цией стало поощрение самых способных студентов специальными именными сти
пендиями, самой престижной из которых является «президентская». В нашем вузе 
по "тогам летней сессии ее удостоены четыре человека, один из них -  студент 5 
кJ а ФФБД Сергей Еремеевич.

Получение «президентской» 
стипендии для студента -  предмет 
л?! й гордости. Сергей говорит, 
что приятно, когда успехи студента 
поощряются на уровне факультета, 
университета, но на уровне государс
тва -  приятно вдвойне. Значит, даже 
исполняя свои прямые обязанности
-обязанности прилежного студента, 
ты делаешь что-то нужное и полез
ное для своей страны и народа.

—  Сергей, расскажи, пожалуй
ста, про свои успехи и достиже
ния, за которые ты и получил 
именную стипендию.

— Я с первого курса серьезно 
подошел к учебе в университете. 
Никогда не зубрил, но к занятиям 
всегда старался подготовиться осно
вательно, отличные оценки надежно 
«поселились» в зачетке с первого 
курса. Научной деятельностью тоже 
заинтересовался с младших курсов, 
был членом научного студенческого 
отряда под руководством С.П.Гурко. 
Надо заметить, что Сергей Петрович 
очень многих студентов увлек заня
тиями наукой, именно ему я и мои 
сокурсники благодарны за помощь 
при подготовке своей первой публи

кации и за поддержку при первом вы
ступлении на научной студенческой 
конференции. На старших курсах 
моим научным руководителем стала 
Т.А.Веризубова, вместе с ней мы 
до сегодняшнего дня плодотворно 
работаем над темой «Налоговые 
льготы в бизнесе», которая тесно 
связана с темой моего будущего 
диплома. Налоговым льготам были 
посвящены многие мои научные 
работы, с которыми я выступал на 
университетских, республиканских 
и международных конференциях и 
олимпиадах.

—  А почему ты выбрал имен
но эту тему, чем она тебя при
влекла?

— Не хочу сказать, что ищу по 
жизни легких путей, но, согласитесь, 
всегда приятно знать свои права, 
особенно в такой сложной области, 
как налоги. А чтобы стать професси
оналом своего дела, нужно начинать 
работать в заданном направлении 
еще со студенческой скамьи. Пос
тоянно интересуюсь изменениями 
и нововведениями в области на
логовых льгот, читаю специальную 
литературу, консультирую друзей и 
знакомых. Словом, мне это по насто
ящему интересно и я чувствую себя 
полезным окружающим.

—  На 4-5 курсе многие сту
денты приходят к мысли, что 
полученные знания и умения уже 
пора применять на практике и 
начинают искать работу по спе
циальности. Как у тебя обстоят 
с этим дела?

(Продолжение на 2-ой стр.)

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Вот и наступил самый долгожданный в студен

ческой жизни день - 1 7  ноября. Самый, что ни есть 
вузовский праздник, который отмечает учащаяся 
молодежь в мировом масштабе, так как этот день 
имеет статус международного.

С праздником тебя,
студент!

Что характерно, наши сту
денты любят отмечать сие 
достопочтенное событие с 
размахом. Как правило, все 
клубы города забиты под за
вязку. В ночь с 16 на 17 ноября 
наступает своеобразная ночь 
пожирателей студенческого 
веселья и отрыва по полной 
программе. К этому празднику 
фанаты своих вузов и факуль
тетов заготавливают лучшие 
речевки и фирменные кричал
ки, флаги и прочую атрибутику 
альма-матер и вовсю весе
лятся, пытаясь перекричать 
других. Топ-менеджеры уве
селительных заведений также 
готовятся вовсю к этому дейс
твию и предлагают студенчес
кой публике «крутые» фишки 
типа -«шикарная эротическая 
шоу-программа», «стриптиз- 
бар», «стриптиз-шоу-группа» 
(имеется в виду конкретная 
студгруппа), перфоманс и за
служенные ведущие (призеры 
международных конкурсов, 
узнаваемые шоумены и быв
шие КВНщики). Само собой, 
различные конкурсы и ценные 
призы. «Вот это праздник! 
Оторвусь на полную катушку»,
— читая афишку-рекламку, 
думает юный студент и не 
жалеет последний «червонец» 
на обещанную феерию юмора 
и приколов. Что ж, о вкусах

Что? Где? Когда?
Качество 

туристических 
услуг: практикум
В рамках проекта ТЕМПУС, ре

ализуемого как международная 
техническая помощь по созданию 
системы переподготовки и повыше
ния квалификации руководителей 
и специалистов туристической ин
дустрии в Республике Беларусь, в 
октябре состоялась учебно-практи
ческая конференция в университете 
Падерборн Германии.

Тема конференции «Организация 
учебного процесса при подготовке кад
ров для туристической индустрии» (лей
тмотив качества туристических услуг) 
стала хорошим тренингом для предста
вителей белорусской стороны во главе 
с координатором проекта деканом ВШТ 
БГЭУ профессором Н.И.Кабушкиным. 
В ней приняли участие девять человек
-  преподаватели из института туризма 
БГУФК, БГУ, БГЭУ и специалисты На
ционального агентства по туризму при 
Министерстве туризма и спорта.

В ходе визита белорусские участни
ки проекта ознакомились в университете

с новыми образовательными техно
логиями, компьютеризацией учебного 
процесса, работой библиотеки. А также 
приняли активное участие в работе 
двухдневной научной конференции 
«Качество туристических услуг», на 
которой с докладами выступили парт
неры по проекту из Германии, Италии 
и Беларуси. Координаторы проекта в 
рамках учебной программы определили 
семь стажеров из Беларуси, которые в 
ноябре повысят свою квалификацию в 
университетах Германии. Среди них и 
двое ассистентов с кафедры управле
ния туризмом БГЭУ.

Без сохранения 
экологии нет 

развития экономики
21-22 ноября в нашем универ

ситете пройдет международная 
научно-практическая конференция 
«Экономика природопользования 
для устойчивого развития: теория и 
практика». Организаторы научного 
форума -  Министерство природных 
ресурсов и охраны окружающей сре
ды РБ, Министерство экономики РБ, 
Министерство образования и БГЭУ.

На конференции предполагается 
обсудить следующие аспекты проблемы 
сохранения экологии для дальнейшего 
развития страны -  экологические про
блемы макроэкономики, экологическую 
политику и институциональные отно
шения в области охраны окружающей 
среды и природопользования, новые 
инструменты государственной эколо
гической политики: отечественный и 
зарубежный опыт; эколого-экономичес- 
кое моделирование и прогнозирование; 
современные экономические механиз
мы экологизации производства; эколо
гический менеджмент на предприятии и 
другие не менее важные вопросы.

На конференцию приглашены 
ведущие ученые и специалисты в этой 
области деятельности страны и ближ
него зарубежья.

Подготовка 
началась

В ноябре началось репетицион
ное тестирование для абитуриентов 
2007 года.

Тестирование по 14 предметам 
состоится в три этапа. На первых двух

в Республиканском институте контроля 
знаний планируют предложить школь
никам тесты по структуре, алгоритмам 
и сложности схожие с заданиями ЦТ- 
2006. И лишь на последнем, третьем, 
в марте-апреле испытания будут мак
симально приближены к тем, которые 
ожидают выпускников во время гряду
щей вступительной кампании. Однако, 
точно известно, что проще тестовые 
задания не станут.

Тема вступительной кампании в 
вузы и ссузы, ее итоги и перспективы 
обсуждалась также в ходе республи
канского семинара с участием ректоров 
высших учебных заведений страны на 
базе Гродненского государственного 
университета. Главный вывод, сделан
ный исходя из анализа организации 
приема в учебные заведения в 2006 
году: новые правила приема оправдали 
себя и в ближайшее время меняться не 
будут. Совершенствовать работу с аби
туриентами вузам предстоит в рамках 
уже сложившихся правил.

А вот конкуренция за будущих 
абитуриентов среди вузов страны по 
прогнозам демографов возрастет. Уже 
в следующем году выпускников базо
вых школ будет почти вдвое меньше

не спорят. Каждый выбирает 
досуг, как может, в силу своих 
возможностей и пристрастий.

А что предлагает нашей 
молодежи в этот светлый и 
хороший праздник студклуб 
БГЭУ!

Конкурс общежитий «Фо
рум талантов». Не сомневаем
ся, что мероприятие, как всег
да, пройдет на высоком худо
жественном уровне и соберет 
массу зрителей. Ведь все, кто 
живет в наших общежитиях
-  патриоты и постараются на 
славу проявить свои таланты 
и блеснуть харизмой, чтобы 
потом целый год говорить: вот 
мое общежитие самое крутое, 
самое творческое! Как извес
тно, престиж стоит дорогого и 
достается нелегкой ценой.

С праздником тебя, до
рогой и всеми уважаемый 
студент! Грызи гранит науки 
и помни, что студенческие 
годы, как и молодость, «вещь»
- недолговечная и, как говорят 
сами студенты, живи -- пока 
молодой. Но не забывай и 
слова великого русского пи
сателя Максима Горького: 
«Нет оружия более сильного, 
чем знания». И если ты не 
приобретешь их сейчас, на 
студенческой скамье, потом 
наверстывать будет намного 
труднее.

нынешнего, а в 2009-м на столько же 
сократится число выпускников сред
них школ. Вот тогда-то и развернется 
борьба учебных заведений за своего 
абитуриента и выиграют ее те, кто уже 
сегодня наработал успешный опыт 
профориентационной работы.

Тестирование для 
заочников

В нынешнем учебном году в 
нашем университете впервые 
студенты 1-2 курсов заочного 
обучения в период экзаменаци
онной сессии пройдут тестиро
вание по дисциплинам учебного 
плана, по которым ранее выпол
няли контрольные работы.

Тестирование будет проходить 
согласно составленному расписа
нию и в отведенных для этих целей 
аудиториях вуза. В межсессионный 
период заочники смогут проверить 
свои знания на ПЭВМ при наличии 
свободных мест в компьютерных 
классах по субботам.

Наш корр.



«Налоги— это серьезно»,
— уверен студент 5 курса ФФБД 

Сергей Еремеевич.

27 октября в БГЭУ прошла четвертая по счету «Ярмарка вакансий». В ней приняли участие 
64 работодателя, более 400 студентов, руководители университета и факультетов, препо
даватели, представители СМИ.

На пленарном заседании, кото
рым началась .работа ярмарки, де
каны и их заместители представили 
работодателям свои факультеты и 
рассказали о специальностях, по 
которым ведется подготовка. После 
пленарного заседания для студентов 
был проведен мастер-класс одним 
из сотрудников кадрового агентства 
«Коллекция открытий».

И вот, наконец, перед студента
ми распахнулись двери спортзала, 
где своих будущих сотрудников и

гаются довольно выгодные, берут 
даже иногородних, но и требования 
довольно высокие: работа на стыке 
двух специальностей -  банковского 
дела и информационных техноло
гий. Поэтому вакансии предлагают 
для студентов сразу нескольких 
факультетов, предпочтение -  ФФБД 
и ФМ.

Александру Канаш (5 курс ФФБД) 
я встретила уже возле столика с таб
личкой «Заключение договоров на 
производственную практику», в ру-

Особый интерес у студентов 
вызвал Департамент финансов и 
МВД РБ и Департамент финансовых 
расследований Комитета госконт
роля. Вакансиями, требованиями к 
молодым специалистам и условиями 
работы особенно интересовались 
представители сильного пола, но 
требования, по всей видимости, 
были особенно высоки, и студенты 
отходили от столика в задумчи
вости.

Ярмарка, как оказалось, инте-

На вкус и цвет — есть ответ!
ках девушка держала бланки с печа
тями. Она уже нашла для себя место 
практики в филиале «РРБ-Банка», 
взяли ее охотно, осталось подписать 
соответствующие документы.

Интересный диалог я услы
шала возле столика фермерского 
хозяйства «Идеал»
К а л и н ко ви чско го  
района. Студентка
4 курса УЭФ Елена 
Наривончик серьез
но интересовалась 
условиями работы 
и практики. Пред
ставитель хозяйства 
заверил девушку, что 
всем приехавшим на 
практику или работу 
в хозяйство будет 
предоставлено жи
лье, обеспечен до
стойный заработок, 
а к молодым специ
алистам у них отно
сятся самым лучшим 
образом. Мне стало интересно, 
почему девушку заинтересовало 
именно это хозяйство. Елена отве
тила, что она сама из Пинска, что 
недалеко от Калинкович. Кроме того, 
призналась девушка, ей хочется на 

практике по
работать по- 
настоящему, 
попробовать 
свои силы на 
деле, и она 
уверена, что 
в «Идеале» 
ей т а к у ю  
возможность 
предоставят 
с п о л н а . А 
то ведь как 
часто быва
ет -  придет 
практикант в 
организацию, 

а от него все отмахиваются: на, мол, 
тебе пакет документов, сиди, изучай, 
только под руками не путайся. «Это 
не для меня, — говорит Елена, — я 
хочу поработать».

ресна не только старшекурсникам. 
На работодателей посмотреть, себя 
показать, а возможно найти и под
работку по специальности пришли 
даже студенты 3 курса. В частности, 
Влад Мазании (ФФБД) интересо
вался вакансиями в Минском тран

зитном банке, а Наталья Якубович 
(УЭФ) оставила свое резюме для 
ЗАО «Мапсофт».

Словом, все студенты, посе
тившие ярмарку, вынесли из нее 
массу полезного для себя, а это и 
было главной целью проведения 
мероприятия.

Организаторы также отмі я  
высокий уровень организации и про
ведения ярмарки вакансий. В этом 
году она имела некоторые от.̂  я: 
по желанию студентов на инфсг .ра
ционных стендах были указаны не 
только названия предприятий и орга
низаций, но и предоставляемые ими 
вакансии: количество анкет, запол
ненных студентами, было увеличено 
до 400 штук; организации, которые 
подали заявки на участие, но не 
участвовали, прислали свои заявки 
на практику: ярмарка вакансий в 
БГЭУ освещалась Первым каналом 
телевидения и радио.

З.Синицкая.
Фото: Н.Сыромаха

(Начало на 1-ой стр.)
— Очень актуальная для меня 

тема. Буквально неделю тому назад 
я устроился на работу в холдинг «Ат- 
лант~М» на должность финансового 
менеджера (по-другому эта долж
ность называется кризис-менеджер). 
Особенно приятным было то, что 
в новом коллективе меня приняли 
очень приветливо, кроме меня там 
работают еще пять студентов. Руко
водство организации делает ставку 
именно на молодых инициативных 
работников, при холдинге создана 
бизнес-школа, где новоприбывших 
сотрудников обучают всем особен
ностям работы в компании, готовят 
к более ответственной деятель
ности.

—  Кризис-менеджер -  инте
р есное название должност и. 
И чем тебе приходит ся зани
маться?

— Я работаю в составе своего 
отдела, а в его задачи входит де
ятельность по различным направле
ниям. Например, работа с клиентом 
по погашению задолженности перед 
организацией, организация рек
ламных акций по продаже товара, 
который залежался на складе и 
многое другое. Словом, название 
«кризис-менеджер» говорит само за 
себя, мы помогаем там, где в нашей 
помощи действительно нуждаются, 
где возникли небольшие проблемы, 
мини-кризисы, так сказать.

— Изменилось ли  от ношение 
к вы бранной специальност и за 
пят ь лет учебы ?

— Когда я подавал документ для 
поступления в БГЭУ, ориентиро
вался, прежде всего, на факультет, 
его'лрестижность. А набор по моей 
специализации «Налоги и налогооб
ложение» в тот год осуществлялся 
впервые, привлекла новизна. За 
время учебы, безусловно, поменя
лось многое, сложилось определен
ное представление о моей будущей

В своем докладе начальник уп
равления воспитательной работы с 
молодежью В.А.Денисов «О состоя
нии воспитательной работы и задачах 
ректората, деканатов и кафедр по ее 
совершенствованию» рассказал о до
стижениях в этой сфере деятельности 
вуза', отметил и недостатки. В течение 
текущего года в университете заметно 
улучшилось качество информирова
ния сотрудников, студентов, магис
трантов, аспирантов по основным 
направлениям внутренней и внешней 
политики государства, процессов, 
происходящих в социально-экономи
ческой, политической и духовной жиз
ни общества. На уровне современных 
требований эта работа проводится на 
факультетах менеджмента, финансов 
и банковского дела, экономики и уп
равления торговлей, международных 
экономических отношений, языковой 
подготовки и в общежитиях №3,5,6,8. 
Интересно проводят информирова
ние студентов преподаватели кафедр 
экономики и социологии труда, буху
чета торговли, бухучета в отраслях 
АПК, статистики, экономической 
теории, финансов и финансового 
менеджмента, маркетинга. На боль
шинстве кафедр качественнее стали 
проводиться постоянно действующие 
теоретико-методологические семина
ры. Активнее стали работать кафедры 
института социально-гуманитарного 
образования. Накоплен хороший 
инновационный опыт организации 
и проведения кураторской работы 
преподавателями кафедр бухучета, 
анализа и аудита в промышленности,

профессии. Работа в налоговой 
инспекции, я считаю, очень сложная 
и ответственная, даже если судить 
по рассказам преподавателей и 
пройденной практике. Мне кажет
ся, что во время учебы студентам 
нужно еще больше рассказывать о 
том, чем им придется заниматься, 
увеличить протяженность практики, 
нужно знакомить их именно с практи
ческой стороной дела. Со временем 
начинаешь понимать, что будущая 
профессиональная деятельность 
требует не только детального знания 
законодательства, методов оценки, 
но и больших затрат сил и энергии, 
умения общаться с людьми, умения 
находить компромисс и соблюдать 
закон.

—  Чем занимаешься в свобод
ное от учебы и работы время?

— Моя страсть -  путешествия. 
Был в Америке, Италии, России, на 
Украине. Но больше всего люблю 
путешествовать по родной Белару
си. Прошлым летом вместе с другом 
осуществили поход по маршруту 
Минск -  Витебск. Шли пешком, ехали 
на попутках, ночевали под открытым 
небом, купались в озерах и всю 
дорогу удивлялись самобытной 
красоте нашей Родины. А в следу
ющем год планируем организовать 
необычное путешествие -  сплав на 
плотах по одной из белорусских рек. 
Люблю активный отдых.

— Что у  т ебя в планах на 
будущ ее?

— Мои планы на будущее, навер
ное, традиционны для старшекурс
ника -  написание и удачная защита 
дипломного проекта, распредепе- 
ние, работа по специальности. Как 
возможную ступеньку в моей про
фессиональной карьере рассматри
ваю поступление в магистратуру.

—  Спасибо за беседу, удачи 
тебе!

Г.Соколовская.
Фото автора.

управления туризмом, профессио
нально ориентированной английской 
речи, технологии важнейших отрас
лей промышленности, экономики 
торговли, экономики и управления 
предприятиями АПК, экономики при
родопользования и мировой экономи
ки. В текущем учебном году заметно 
улучшилось организационно-методи
ческое руководство и педагогическая 
поддержка органов студенческого 
управления. Налажено эффективное 
взаимодействие деканатов факульте
тов менеджмента, финансов и бан
ковского дела, языковой подготовки, 
маркетинга и студсоветов общежитий. 
Результаты проведенного социально- 
педагогической и психологической 
службой в октябре тт. мониторинга 
эффективности и качества воспита
тельной работы показали позитивные 
изменения по сравнению с прошлым 
годом по многим основным аспектам 
жизненных ценностей молодежи: 
учебы, общественной деятельности, 
семьи, здорового образа жизни.

Вместе с тем, к сожалению, не 
все руководители факультетов, ка
федр, структурных подразделений и 
отдельные преподаватели полностью 
перестроились и учли предыдущие 
замечания ректората по организации 
воспитательной работы с молодежью 
и информированием студентов и 
сотрудников. Как отметил докладчик, 
далеко не все педагоги, занимаю
щиеся воспитательной работой со 
студентами, готовы к этой важной 
деятельности. Руководство кафедр

практикантов уже ждали представи
тели фирм и организаций. В простор
ном спортзале сразу стало тесно, 
проходы между столиками стали 
похожи на улицы с оживленным 
движением, на которых тут и там 
образовывались заторы и пробки. 
Студенты оживленно беседовали 
с работодателями, советовались, 
спрашивали, заполняли анкеты, 
раздавали свои резюме, искали... 
Вообщем, я думаю, в тот день для 
многих студентов старших курсов 
решался один из важнейших воп
росов -  каждому из них хотелось 
найти желаемое место практики или 
работы и каждому было очень важ
но, как его оценят потенциальные 
работодатели.

Возле столика с табличкой «Цен- 
трКурорт» я встретила Анжелу 
Михновец, студентку 5 курса факуль
тета права. По словам Анжелы, она 
надеется найти на ярмарке место 
для будущей практики с таким рас
четом, чтобы потом остаться в этой 
организации работать после окон
чания университета. Представитель 
«ЦентрКурорта» охотно предложил 
ей заполнить анкету и попробовать 
свои силы сначала в качестве прак
тикантки.

Представители СОО «Систем
ные технологии» собрали возле 
своего стенда большую группу сту
дентов, преимущественно парней. 
Условия практики и работы предла-

формально подходит к работе с моло
дежью и не делает глубокого анализа 
проведения дней информированно
сти в университете на заседаниях 
кафедр. Такое небрежное отношение 
к своим обязанностям чревато по
грешностями в воспитании студентов, 
что не способствует зрелой позиции 
молодых людей на события новейшей 
истории. Часть преподавателей вуза 
недостаточно грамотно и взвешенно 
подходят к разъяснению важнейших 
позиций государственной политики, 
объективной оценке экономической 
ситуации в стране. А ведь долг педа
гога высшей школы состоит не только 
в образовании будущего специалиста, 
но и в воспитании гражданина.

Учитывая проведенный УВУ ана
лиз состояния с воспитанием и инфор
мированием студентов в вузе, ректо
рат поручип деканам и заведующим 
кафедрами проанализировать ситуа
цию, учесть сделанные замечания и 
принять меры по совершенствованию 
этой работы. Управлению поручено 
подготовить методические рекомен
дации для руководителей воспита
тельного процесса, деканам факуль
тетов совместно с дирекцией ИСГО

провести семинары и круглые столы 
на факультетах с преподавателями на 
тему «Формы, методы и инновацион
ные технологии в ходе организации и 
проведения воспитательной работы 
со студенческой молодежью». Реше
но также в следующем году включить 
в рабочие программы преподаваемых 
дисциплин концептуальные основы 
идеологии белорусского государства 
в контексте изучаемых тем и истории 
развития социально-гуманитарных и 
экономических наук. При подготовке 
учебных пособий авторам следует 
учитывать направленность на фор
мирование у студенческой молодежи 
уважения к белорусской государст
венности, белорусской экономической 
и политической системе, социальной 
политике, идеалам патриотизма и 
гражданственности.

Как известно, в будущем году наш 
университет ждет государственная 
аттестация. О том, как ведется к ней 
подготовка, рассказал на ректорате 
первый проректор профессор В.В.Са
довский. В ходе отчетов факультетов 
и кафедр по итогам прошедшего учеб
ного года, этим подразделениям вуза 
была поставлена задача устранить

отмеченные недостатки в работе и 
приступить к подготовке к аттестации, 
составлены планы проведения само- 
контропя. Приказом ректора утвер
жден состав комиссии по проведению 
самоконтроля, определены главные 
направления работы, утвержден уни
верситетский план мероприятий по 
самоконтролю. Деканы факультетов 
до 15 ноября должны определить 
совместно с завкафедрами перечень 
дисциплин, выносимых на комплекс
ные контрольные работы для всех 
специальностей и форм обучения. 
Деканы факультетов языковой под
готовки и международных экономи
ческих отношений до конца текущего 
учебного года должны подготовить до
кументацию для аккредитации специ- 
апьностей «Лингвистическое обеспе
чение межкультурных коммуникаций» 
и «Экономическая теория». Одна 
из составляющих аттестации вуза 
касается проверки знаний студентов 
всех факультетов и форм обучения 
Для данной процедуры кафедры вуза 
должны разработать тесты и органи
зовать их проведение.

Наш корр.

В ректорате

Не только образовывать, 
но и воспитывать

На ноябрьском заседании ректората были рассмотрены 
вопросы совершенствования воспитательной работы в уни
верситете, подготовки вуза к государственной аттестации 
и подготовки магистров.
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Вечеринка
корпорации Б ГЭ У

До начала 5 минут... Народ соби
рается.. . Ажиотаж... Толпа у гардеро
ба... Потихоньку студенты подтяги
ваются, нас становится все больше 
и больше. Удивителен тот факт, что, 
приходя в клуб, группы студентов на
ходятся в своем каком-то микромире, 
но, поднимаясь по лестнице, откуда 
на тебя пускают мыльные пузыри, 
придавая еще более праздничное 
настроение, группы объединяются в 
общую, родную «тусу», «тусу» под 
названием «студенты Белорусского 
государственного экономического 
университета».

«Процветай и живи, наш люби
мый «нархоз», опыт и знания ты нам 
принес.

И пускай подпоют все мои дру
зья: наш «нархоз» - одна 
семья!»

Не раз мы слышали 
эти слова на вечеринке!
С особой гордостью и 
любовью звучали они из 
уст всех студентов. Гим
ны (вуза и факультетов) сопровож
дались показом слайд-шоу фотогра
фий веселых моментов студенческой 
жизни БГЭУ.

На нашу вечеринку были пригла
шены интересные и веселые люди. 
Самым отъявленным весельчаком 
был Слава Комиссаренко (член ко
манды КВН «Совесть»). Он долго 
поздравлял студентов с праздником, 
пожелал всего самого хорошего. 
Именно после его выступления за
водному ведущему было прикрепле
но клеймо двойника Гоши Куценко. 
Цитирую: «Я никогда не думал, что 
придя на корпоративную вечеринку 
БГЭУ, я буду стоять на одной сцене 
с Гошей Куценко!», - сказал Слава, 
вызвав тем самым шквал аплодис
ментов. После этого Слава тихо уда
лился, растворился в толпе, как дым,

и больше его никто не видел...
В течение всего праздника на 

первом этаже работала студия боди
арт Все желающие могли написать 
на своем теле любые буквы или сло
ва (В большинстве случаев они были 
приличными. Шутка). Тем не менее, 
на телах студентов четко просмат
ривались такие надписи, как БГЭУ, 
ФМК, УЭФ, ФФБД и т.д. Как же завели 
народ парни из Street Masters! «Не
многочисленное» количество деву
шек просто визжало от удовольствия

было подготовлено бармен-шоу. Да, 
действительно, у тех парней были 
«золотые» ручки. Если тебя обслу
жит такой бармен, то несомненно 
вода может показаться медом, соком 
либо кому-то еще чем-то... Студенты 
БГЭУ не только наблюдали за мас
терством барменов, они также могли 
поучаствовать в конкурсе и, возмож
но, выявить в себе «дар» к всевоз
можным вариациям со стаканами и 
бутылками (естественно, имеется 
в виду только профессиональный 
смысл вариаций). Студенты даже 
могли выпить из рук барменов, кото
рые угощали «сказочным» напитком 
из бутылки всех желающих. В пере
рывах между выступлениями гостей, 
пришедших поздравить и повеселить

как «БГЭУ», «ФМК», «УЭФ», 
«ФФБД» и т.д.

наш яркий народ, студенты могли 
потанцевать под любимые музы
кальные мотивы. Плотность народа 
превышала 4 человека на метр квад
ратный, но наши ребята настолько 
были веселы и сплочены, что это 
никого не смущало. Те, кого это не 
очень устраивало, находили более 
свободные места по краям танцпола. 
А те, кто просто устал либо решил 
чего-нибудь скушать или выпить, 
могли постоять у стойки бара или 
посидеть за столиками рядом с ним. 
Часто студенты проявляли свои пре
лестные вокальные данные. В об
щем, веселились во всю...

Многие считают, что у нас про
водится слишком много различных 
дискотек, вечеринок и с каждым ра
зом удивить народ становиться все 
труднее и труднее. Но, несмотря на 

это, организаторы могут 
найти и находят такую 
изюминку, которую можно 
добавить в ту или иную 
программу. На то они и 
организаторы! А если 
разобраться, то каждый 
из нас сам себе создает 
хорошее настроение, а 

место лишь его поддерживает. Ах, 
да... Совсем забыла! Мы поздрав
ляем тех, кто получил сертификаты 
на бесплатное посещение (одно
разовое или до конца учебы) всех 
корпоративных вечеринок БГЭУ. Вот! 
Учитесь, как нужно развлекаться! Я 
с вами прощаюсь. Всего хорошего, 
будьте с нами!

Анастасия Езубчик, 
УЭФ

На телах студентов четко 
просматривались такие надписи,

Плотность народа превышала 4 
человека на метр квадратный, но 
наши ребята настолько были весе
лы и сплочены, что это никого не 
смущало.

и восторга. Мастера танца были не 
только хороши в своем професси
ональном деле, но и внешне, что и 
вызывало большой ажиотаж среди 
студенток. Они выступили два раза. 
Один раз на сцене, где было пока
зано мастерство не только гибкости 
тел, силы рук, но и мастерство сим
метричности движения, что, безу
словно, производило отличное впе
чатление. Второй раз Street Masters 
спустились с «небес» и танцевали в 
образовавшемся кругу из прекрас
ных девушек «нархоза». Парни из 
«Пиво вдвоем» отлично повеселили 
народ, также удачно посмешив мно
гих. Но все, безусловно, провожали 
их шквалом дружелюбных аплодис
ментов. Эта группа пела известные 
зарубежные хиты мировой поп- и 
рокмузыки. Интересным было то, что 
аккомпанировали они себе аккорде
оном и балалайкой, что создавало 
очень веселую атмосферу среди 
современной молодежи.

На закуску нашим студентам

Пятница, тринадцатое — еще не диагноз
Пятница, тринадцатое... Все 

ожидали худшего, но все обошлось.
Концерт первокурсников начался 

с выступления замдекана факуль
тета ЭУТ Ярцева А.И. И оно вовсе 
не было выступлением с занудной 
речью, как можно было бы ожидать.
Всеми любимый замдекан тепло поз
дравил первокурсников с началом 
d  нческого этапа их жизни, от 
души шутил. Вобщем уже с первых 
минут было понятно, что полный до 
о^ ча зал собрался не зря.

Концерт готовился в 
кратчайшие сроки, но организо
ван был мастерски и прошел 
прямо-таки на ура.

Ровно год назад я участвовала 
точно в таком же концерте и очень 
хорошо помню, каким волнительным 
было это выступление на абсолютно

новой для тебя сцене. А тут еще та
кая дата... Казалось, что сама судь
ба зло шутила. Но первокурсники 
БГЭУ тоже не лыком шиты. Концерт 
был действительно замечательный и 
прошел с минимум накладок. Кстати, 
именно хорошая организация была 
одним из первых, что сразу броса
лось в глаза. Ну и конечно, масса та
лантливости. Нет, не просто талант, 
а именно масса талантливости. Чего 
только не вытворял первый курс! 
Они и пели (причем очень профес

сионально, что заметили 
все без исключения), и тан
цевали, и делали пародии. 
Никого не оставило равно
душным, например, выступ
ление группы Анти-Блестя- 
щие. Два десятка парней 

в семейных трусах, исполняющих 
мастерски переделанную песню по
пулярной группы -  это надо было 
видеть. Удачной была пародия на

группу ВиаГра. Выступления танце
вального и инструментального кол
лективов дало повод порадоваться 
всесторонней развитости студентов 
ФЭУТа. Ну и конечно, нельзя оста
вить без внимания первокурсника- 
ведущего.

В общем и целом можно делать 
очень даже воодушевляющие выво
ды. Выводы о том, что хотя концерт 
готовился в кратчайшие сроки, но ор
ганизован был мастерски и прошел 
прямо-таки на ура. Конечно, первому 
курсу помогали старшие студенты, 
но что самое интересное - это прак
тически не было видно. Концерт пер
вокурсников состоялся и звездами в 
нем были первокурсники.

В заключение хочется добавить: 
«Студенческая Весна, держись 
-Ф ЭУТ грядет!».

Попыток Арина, 
ФЭУТ

Что читают студенты ФЭУТа?

Как известно самым активным 
студентам нашего вуза, корпоратив
ная вечеринка БГЭУ проходила в 
West Worid Club.

До начала 30 минут... Веселый 
студенческий народ лишь мелькает 
кое-где. Все в ожидании, предвкуше
нии чего-то... В принципе все знают, 
что сверх чего-либо увидеть не дове
дется... Но... в душе у каждого скры
вается какая-то надежда, стремле
ние постигнуть все тайны и задумки 
вечеринки.

Была четвертая пара. Лектор за
держивался. Было скучно. Я огляну
лась по сторонам, дабы, как и ожи
далось, убедиться, что скучно не 
мне одной. Все занимались своими 
делами. Кто-то читал, кто-то досмат
ривал сон... И мне стало интересно 
выяснить, а что же читают наши 
студенты. Пользуясь моментом, 
я организовала импровизирован
ный социологический опрос, дабы 
взбодриться самой и растормошить 
сонное студенческое сообщество. 
Народ такой прыти удивился, но на 
вопросы ответил. Появилась тема 
для разговора на ближайшие 15 
минут. Вобщем FEUT-pictures пред
ставляет: соцопрос «Что читают сту
денты в свободное время?».

Варианты ответов:
— печатные издания (aka газе

ты, журналы);
— художественная литература 

(легкое чтение вроде товарища До
стоевского и Толстого);

— учебная литература (и днем и

пример, примерно 40 процентов оп
рошенных регулярно читают настоя
щие книжки в толстых переплетах. И, 
что самое приятное, тематика книг 
вовсе не ограничивается детектива
ми и женскими романами. Большой 
популярностью пользуются Коэльё, 
Мураками. Многим, особенно мо
лодым людям, по вкусу фантасты. 
Есть даже те, кто с удовольствием 
читает классиков русской литерату
ры. Вариант с печатными издания
ми понравился всем. Так или иначе, 
в газеты ли, глянцевые ли журналы 
заглядывает около 75 процентов оп
рошенных. Абсолютным бестселле
ром оказались учебники, особенно в 
кратком варианте и мягкой обложке, 
гордо именуемые конспектом. Од
нако 90 процентов респондентов от
метили крайнюю сезонность такого 
интереса. Вариант про вывески ма
газинов и гордое «ничего» пользова
лись наименьшим спросом -  всего
5 процентов от общей массы. Это 
радует. Нация стремится к слову пе
чатному -  приятно как-никак.

ночью грызем гранит науки!);
— вывески и названия магази

нов (пока дойдешь до университета 
такого начитаться можно);

— ничего (скромно и правдиво).

Результаты лично для меня 
оказались очень интересными. На-



В стиле Nichipor
Эта статья посвящена жизни замечательных людей нашего факультета. А точнее 

одному из них. Этого человека часто можно увидеть на бесконечных коридорах нашего 
университета, и не заметить его просто невозможно. На первый взгляд, он может по
казаться вам угрюмым и неприветливым, но это совсем не так! И я уверена в том , что я 
го в о р ю .. .О н  очень дружелюбный, миролюбивый и легко сходится с новыми людьми, 
если обе стороны в этом заинтересованы. Этот человек не стоит на месте, он движется 
вперед. Он является обладателем 1 разряда по футболу, 2 разряда по бадминтону и 3 
разряда по лжи. Причем из всех трех третий ему дался труднее всего. Чаще всего его 
можно заметить на различных лигах КВН , чуть реже - на парах. Кстати на последней 
вузовской лиге КВН его можно было заметить среди членов жюри. Он снялся в реклам
ном ролике компании Макдоналдс, является директором команды «Вдребезги», PR- 
менеджером Comedy Club Minsk Style (но это секретная информация), студентом ФМк 4 
курса группы ДМ Р и просто хорошим и веселым человеком. И если вы еще до сих пор 
не догадались, эта статья посвящена Дмитрию Нарышкину.

Краткое досье 
на Дмитрия Нарышкина.
(День рождения - 24 декабря) 
Член команды «Вдребезги» с 2004 

года. Так же известен под псевдони
мами: Бонус, Нарыга, Ничипоренко, 
Пиво. Сам пришел в команду и пред
ложил быть ее директором. И даже, 
знаете, начинает справляться со сво
ей работой. Но постоянно недоволен 
собой и своей востребованностью в 
команде. Хочет писать, хочет играть, 
хочет включать музыку. Хочет делать 
все, и когда-нибудь этому обязательно 
научится! А пока что, в воспитатель
ных целях, постоянно (уже реже, чем 
вначале) подвергается грамотному, но 
дружескому глуму. Полезность этого 
процесса не понимает, поэтому посто
янно обижается и идет покупать себе 
пиво. Так и непонятно до сих пор, ка
кой из этих двух процессов первичен. 
Памятный провал: об этом скоро будет 
целая книга!

(Источник: www.vdrebezgi.com)

— Привет, Дима!
— Привет! (Загадочно улыбается)
— Расскажи, пожалуйста, не

много о себе. Что тебе нравится в 
жизни?

— Сложно так ответить, что мне 
нравится.... Мне нравится многое
-  всего не перечислишь. Я такой же, 
как и все. Мне нравится определенная 
музыка, красное полусладкое вино, 
участвовать в определенных проек
тах, и мне нравится быть собой. Мне 
нравится стиль жизни Nichipor Style. Я 
не злой. Я не добрый. Я такой, какой 
я есть!

— Какие качества тебе не нра
вятся в людях? (а также сами люди, 
их адреса и телефоны).

— У меня сегодня позитивное

настроение, поэтому на этот вопрос 
у меня нет ответа. По крайней мере, 
сейчас.

— Ни для кого не секрет, что ты 
снялся в рекламном ролике «Макдо
нальдс». Это как-нибудь повлияло на 
тебя или отношение к тебе?

— Этим летом я занимался не
сколькими проектами. Самым главным 
из них, естественно, для меня являет
ся команда КВН «Вдребезги», которая 
не просто проект, а так сказать, пир 
подсознания.

Есть одно рекламное агентство, 
которое занимается всем тем ис
полнением (production), что касается 
производства видеороликов, я позна
комился с одним из топ-менеджеров, 
он предложил мне стать креативным 
«фрилансером» агентства, т.е. я не 
являюсь работником самой компании, 
но работаю там внештатным сотруд
ником. Мне дают некоторые задания, 
и я пишу сценарии роликов.

Работал я так, работал... И вот 
однажды он мне говорит: «Знаешь, 
тут собираются ролик снимать, ты же 
играешь в КВН, давай попробуем за
действовать тебя». Я согласился, как- 
то не особо задумываясь. Сделали 
фотопробы, я забрал свое следующее 
задание и отправился домой, а через 
15 минут мне позвонили и сообщили, 
что я прошел кастинг на съемку в рек
ламе «Макдональдс». Если честно, 
меня не интересовала материальная 
сторона, меня привлекал сам процесс. 
За 15 минут до начала съемки ролика 
мне дали сценарий, сняли порядка 100 
дублей, заняло это где-то около 50 ми
нут. Я не подозревал, какой будет ме
диаплан, и что ролик будет крутиться 
так часто. Потом мне позвонили пред
ставители компании-заказчика и сооб
щили, что хотят сделать рекламные 
постеры с моим изображением и рас

пространить по сети «Макдональдс». 
Теперь в «Макдональдс» меня знают 
все подносы. И если у кого-нибудь есть 
желание, то в принципе еще можно 
зайти в «Макдональдс», капнуть мне 
на лицо соус, с радостью его разма
зать, а потом что-нибудь подрисовать. 
Теперь мои любимые команды КВН 
«Вдребезги» и «Совесть» надо мной

отдать ему должное, всю продукцию 
он изготавливает собственноручно. В 
общем, по всем вопросам приобрете
ния сувенирной продукции обращай
тесь к Дмитрию Невзорову. Обращай
тесь на «Вы»!

— Кто тебе больше нравится: 
команда «Совесть» или команда 
«Вдребезги»?

часто подшучивают. Недавно даже 
организовали флэшмоб по этому по
воду. Несмотря на всякого рода юмор 
и глум в мою сторону, я не жалею, что 
снялся в данном ролике. Если в двух 
словах, то я просто случайно попал в 
эту рекламу.

— Какое отношение ты имеешь 
к Comedy Club Minsk Style?

— Я не являюсь резидентом.
Но отношение имею.

Любую информацию о 
Comedy Club вы можете получить 
на сайте www.comedy.su.

Там будет достаточно много ин
формации непосредственно о самом 
направлении Comedy. Так же любую 
информацию о Comedy Club Minsk 
Style в ближайшее время можно бу
дет узнать на сайте www.comedyclub. 
by,пока сайт в глобальной разработ
ке. Но что бы узнать все о Comedy, 
то надо прийти на наши вечеринки. Я 
думаю, многие студенты могут себе 
позволить в пятничный вечер придти к 
нам за 25.000 родных рублей.

Кстати, у Дмитрия Невзорова есть 
классный блокнот Comedy Club Minsk 
Style. И вообще все, кто хочет полу
чить какую-либо сувенирную продук
цию, связанную с Comedyclub, могут 
смело обращаться к Дмитрию. Он в 
данной области монополист, и нужно

— Нет, ну я, конечно, уважаю «ста
риков», и «Совесть» я очень люблю, 
но к обеим командам отношусь объ
ективно, и хочу сказать, что это одно 
целое, это уже не просто друзья, это 
уже Команда. Поэтому я не могу раз
делить «Совесть» и «Вдребезги». Раз
ве что, черненький из «Совести» - он 
мне больше всего нравится.

«Я не злой. Я не добрый. 
Я такой, какой я есть!»

— Кому ты на данный момент 
можешь сказать «Спасибо»?

— Конечно родителям! Моей Ко
манде. Моим учителям в профессио
нальной сфере: Студии Спецпроектов 
«PR квадрат», нашему деканату и де
кану лично, и еще некоторым реклам
ным агентствам...

Андрею Добровольскому. Имен
но он наставил нас («Совесть») на 
путь истинный в свое время, когда мы 
были на первом курсе. Т.е. он сделал 
свой проект. Он является директором 
и редактором лиги reality show KVN- 
1. В свою очередь такие же функции 
выполняет и Максим Боритко, но он 
кроме всего является еще и ведущим. 
Кстати, не без его подачи, также, сфор
мировалась «Совесть». В факультетс

кой лиге доминирует уже «младшее 
поколение», которое перспективно, 
потому что они валят в стиле Nichi 
Style. Ведущими являются: Вячеслав 
Комисаренко и Дмитрий Невзоров. А 
редакторами являются те же люди из 
KVN-1 и Вячеслав Комисаренко.

— Кого ты можешь назвать сво
ими друзьями?

— Мои друзья Команда, ФМк, 
БГЭУ, Comedy, люди которые стоят 
на дороге Минск -  Рио-де-Жанейро, и 
все очаровательные девушки, которых 
я не знаю (хочу знать!).

Я считаю, что друзей не может 
быть много. Много может быть при
ятелей, хороших знакомых, знакомых 
приятелей, приятелей знакомых.

— Что ты можешь сказать о 
своих одногруппниках?

— Нам нужно чаще собираться 
вместе!

— Как ты относишься к неофи
циальному форуму www.narxoz.org?

— Я ценю стремление ребят к са
моразвитию. Меня радует тот факт, 
что недавно форум был модернизи
рован, грубо говоря, был произведен 
ребрендинг. Особенно выделяются 
несколько ребят, которые пытаются 
принести что-то новое в студенческую 
жизнь. Я очень позитивно отношусь к 
проделанной ими работе.

— А как насчет форума на оФ' 'ци- 
альном сайте команды «ВдребА > ? 
Почему такая низкая активность?

— Все зависит от вас. Заходите, 
предлагайте темы, развивайте w °а- 
давайте вопросы, получайте о{ ы. 
Проявляйте активность!

Кстати, здесь вы можете позд
равить Славу Комисаренко с Днем 
Рождения. Причем, это можно делать 
круглый год.

— Ты клубный человек?
— Нет. Постоянное посещение 

данных мероприятий -  это не для 
меня, да и откуда у простого студента 
могут быть такие возможности? Для 
меня лучший отдых -  это моя компа
ния.

— Ты легко сходишься с новыми 
людьми?

— Наверное, да.
— А что насчет прекрасной поло

вины человечества? Какими качест
вами должна обладать девушка, ю- 
бы тебя заинтересовать? '

— Она не должна быть старше 4 
курса...

— Дима, что ты пожелаем э- 
шим читателям?

— Больше активности и оставай
тесь самими собоми.

Беседовала Просто Иринка, 
ФМК

16 октября состоялось открытие очередного сезона КВН в БГЭУ. 
Встречались ветераны КВН движения команда «ВДРЕБЕЗГИ» и ти
таны юмора «Совесть». «Совестливые» парни вышли из ясельного 
возраста КВН и смогли оставить с носом своих воспитателей. Не
смотря на то, что «маленькие» смотрелись на сцене очень сирот
ливо по сравнению с «кучей изюма» из «Вдребезги», они просто не 
дали шанса своим соперникам.

Кстати, 27 октября прошла уже вторая игра В/1 БГЭУ. Команда 
ФМК «Дряники» заняла второе место! Ура! Шао-линь forever!

Началась осенняя миграция студентов из
столовой в аудитории, вызванная долгождан
ным глобальным потеплением в батареях. От
пала необходимость сбиваться в стаи и таскать 
свои теплые шкурки с собой. Зато теперь в оби
ход студента снова вошло слово «гардероб» и 
очереди в него растут в геометрической про
грессии.

День студента! Он настал. На дворе 17 но
ября! С чем всех нас и поздравляем! Провести 
этот день надо так, чтобы было что вспомнить, 
чего собственно всем желаем. Главное в этом 
деле не перестараться, помните, что потом 
надо будет как-то смотреть в глаза окружаю
щим. Но если очень хочется, а нельзя, то в та
кой день можно!

Фразы наших преподов.
Версия

Основы права:
— Люблю, когда девушки мне го

ворят: «подождите, подождите»

Теория вероятностей:
— Читаешь конспект? С дедом 

на печи? Что смеетесь, с молодым на 
печи не почитаешь...

— Некогда вам по театрам ходить, 
теорию вероятностей учить надо.

— Читала теорию? Или может 
света у тебя не было?

— Хорошим экономистом будешь. 
Сразу в тюрьму посадят!

— А вы что думали, я вас бес
платно в театр поведу? Жульё.

— Да, один математик у вас чу- 
маглот.

— 16 разделила на 4 правильно?

« У Э Ф » .
Да? А еще с обидой отвечаешь.

— Вы должны быть взрослыми, а 
вы еще «голубой вагон»

— Ты что разлеглась на парте? 
Ты что, тюлень?

— Отбросим этот член -  он ни на 
что не влияет.

— Что сидите, как мымры, вижу 
вам все до винта.

— И тебя выгонят, и меня выго
нят.

— Меня пугают ваши лица, такие 
отрешенные. А я тут прыгаю, стара
юсь донести до вас свет Божий, чтоб 
вы стали гигантами мысли. А ваши 
мысли только об одном...

Защита населения:
— После Чернобыля у растущего

организма появилась диспропорция 
-  что-то растет, а что-то не очень...

— На передней панели все орга
ны управления.

— Внутренние органы часто ша
лят под действием электрического 
тока.

Статистика:
— Не по уму же на танцы пригла

шают.
— О, я сообразительный мужи

чок.
— Не сокращайте «задание» до 

трех букв, а то что это получится? Ка
кой еще зад? Так не пойдет.

— Глотайте то, что у вас во рту и 
пусть выходит позже.

— Голубушка, дам вам на размно
жение бумажки.

Собирала на лекциях 
Е.Васильева, 
2 курс, УЭФ.

сгчжттшшвестник

http://www.vdrebezgi.com
http://www.comedy.su
http://www.comedyclub
http://www.narxoz.org


Украинская столица приветство
вала нас утренним туманом и хол
мами, способными вскружить голо
ву, как в переносном, так и прямом 
смысле.

Расселившись в довольно уют
ные номера и позавтракав в одной из 
местных кафешек, мы отправились 
навстречу новым знаниям!

Наше знакомство с сохранив
шимися соборами и храмами Киева 
началось с Владимирского собора. 
Перед посещением оного наша эк
скурсовод сообщила, что болтать в 
этом храме строжайше запрещается, 
иначе на вас нападет несчастье. Сра
зу почему-то на ум пришел плакат с 
изображением «тетечки»-крестьянки 
в красном платке и приложенным к 
губам указательным пальцем. К на
шему удивлению, в храме болтали 
все: от посетителей и до бабушек- 
служниц, однако мы молчали стойко. 
(Вот удивились бы наши преподава
тели!!!)

Пробиваясь сквозь скопления 
свадебных машин, мы все-таки дое
хали до Михайловского собора жиз

неутверждающего фиалкового цвета. 
Здесь мы нашли, наверное, первый 
в истории игровой автомат. Пред
ставлял он собой чашу с водой, из 
центра которой высился мраморный 
столбик с четырьмя металлическими 
выступами в виде цилиндров, пер
пендикулярными столбику. В воде 
мы обнаружили монетки (надо ска

зать, что монетки у них надо бросать 
во все фонтаны (даже в магазинах) 
и возле всех памятников:) и начали 
усердно думать, что же здесь надо 
делать. В итоге выяснили два спо
соба. Первый: загадать желание и с 
края чаши отпустить монетку, если 
до воды дойдет, значит, желание 
сбудется. Но второй способ вызвал 
большие волнения в массах. Необ
ходимо было, пока загадываешь же
лание, прикрепить монетку к метал
лическим выступам, что, казалось,

Кйів.
было невозможно. Но для русского 
человека -  нет ничего невозможного, 
даже законы физики не помеха... и 
вы бы видели, сколько было счастья, 
когда монетка все-таки приклеилась!! 
Правда, в борьбе за сей факт, неко

торые забывали про 
желание!

А н д р е е в с к и й  
собор с его ярко-зе- 
леными куполами 
удивил нас полным 
отсутствием коло
колов и порадовал 
венчанием. Цере
мония была очень 
красочной, величес
твенной и нежной. 
Надо сказать, что 
сами храмы силь
но отличаются от 
наших внутрен

ним убранством. Каждый из них 
представляет собой отдельный 
шедевр живописного искусства.

В городе мы посетили в этот день 
еще несколько памятников, большое 
уважение получил котик Понти, к со
жалению, в конце жизни задохнув
шийся от короткого замыкания. Те
перь возле дома, где это произошло,

стоит ему памятник со сверкающе 
желтыми ушами (т.к. если их поте
реть, то будешь умным) и таким же 
хвостом (будешь богатым)!

В четыре часа нас оставили на 
почтовой площади, и весь вечер был 
наш! Вволю покарабкавшись по ки
евским холмам и насладившись див
ными видами, мы плавно пришли к 
известному Майдану Незалежнасци. 
Обнаружили определенное сходство 
с нашей площадью Независимости, 
поразились, какие огромные в Кие

ве здания, насладились музыкой в 
стиле DOORS от выступавшей там 
группы. Надо заметить, что часть 
площади занимала гражданская 
рада и блок Юлии Тимошенко со 
стендами о ее жизни и достижениях, 
стихами в ее честь и фотографиями. 
Вволю «пофотографировавшись» 
с невообразимыми фонтанами, мы 
пошли гулять по Хрещатику (глав
ный проспект Киева). На этот раз 
нашли сходство с Невским проспек
том в Санкт-Петербурге. Миллионы 
магазинов по сторонам, полная сво
бода действий (каждую субботу он 
перекрывается от движения авто
мобилей) и мыслей, молодые люди, 
танцующие брейк-данс, религиозная

То, что в Минске носит на
звание «Гиппер», там только 

прихожая...

группа кришнаитов, исполняющие 
Хари-кришну, девушки в коротких 
шортах, танцующие в открытом кузо
ве крутого Шевроле... А когда стем
нело, шум людских голосов разорва
ли звуки моторов: началось ралли...

Голубой мечтой ФМ’овца, зна

ющего только минское метро, было 
познать ощущения перехода из-под 
земли на поверхность. Другими сло
вами, мы спустились в очень глубо
кое киевское метро (дорога на эска
латоре заняла 2минуты 45 секунд), 
сели на красную ветку, а когда мы 
приблизились к Днепру, поезд вы
ехал на мост над рекой! Честно при
знаться, ожидание сего факта было 
гораздо эмоциональнее, нежели сам 
ф акт:(

На второй день у нас было за

планировано посещение Киевско-Пе- 
черской Лавры и осмотр старинных 
особняков. Надо сказать, что совре
менные особняки выглядят гораздо 
солиднее, чем древние. Для «новых 
украинцев» строятся целые районы 
высотных зданий с безумными ар
хитектурными реше
ниями, стилем окон, 
балконов, рельефом 
самих домов. Ну и 
цены на квартиры в 
этих домах соответс
твующие: от 8000 у.е. 
за 1 м2. К тому же, как 
нам сообщили, пло
щадь самой малень
кой однокомнатной 

квартиры составля
ет 100 м2.

Так вернемся 
же к старокиевским 
особнякам, каж
дый из которых обладает непов

торимостью. Нас снабдили целым 
ворохом легенд и сказаний о хозя
евах этих домов и историй о самих 
особняках. Особо впечатлил бирю- 
зово-л иловый... Верховный Суд и 
Национальный Банк, выполненный 
в готическом стиле. На нашем пути

мы увидели также лютеранскую цер
ковь (кирху), отличающуюся полным 
отсутствием каких-либо вычурностей 
и дорогого убранства; правительс
твенный дом, напротив которого рас
положился знаменитый «Дом с химе
рами» -  декорированный фигурами 
причудливых морских чудовищ, жаб, 
оленей, слонов и др.

Все, кто приезжает в Киев, не 
имеет права не посетить Киевско- 
Печерскую Лавру -  этот русский Ва
тикан с 950-летней историей. Если 
вас не интересуют убранства хра
мов, вас может удивить, что именно 
здесь вы можете побывать на моги
ле знаменитого реформатора Петра 
Аркадьевича Столыпина. Если вам 
неинтересны музеи иконографии 
и христианства, то уж музей голо
грамм и миниатюр вы нигде не уви
дите! Представляете себе маковое 
зернышко, разрезанное пополам, в 
одной половине которого нарисован 
портрет, а в другой расположена 
балалайка, состоящая больше, чем 
из 50 частей!?! Ну и, конечно, вы не 
можете не спуститься в знаменитые 
пещеры с мощами святых...

Впечатлений от Киева осталась 
масса! Причем поражает все: от 
102 метрового памятника «Родина- 
Мать», вплоть до гипермаркета, в 
который мы заехали перед отъездом 
домой. То, что в Минске носит на
звание «Гиппер», там только прихо
жая...

Як це було...
Ни для кого не секрет, что ФМ любит путешествовать. Поэтому в один неслучайный день мы сели в автобус и укатили... в КИЕВ!

Ценности с годами меняются?!
ФМ-опрос

Что нужно человеку для счастья? Что самое ценное в нашей жизни? 
Мы решили узнать ответы на эти вопросы из «первых уст». Студентам 1- 
го и 5-го курса было предложено написать то, что для них является самым 
ценным (не более трех пунктов). В опросе участвовало почти 200 человек. 
Сейчас мы представляем вам сравнительную характеристику ценностей 
студентов-менеджеров.

1 курс 5 курс

Асенняя меланхолія
(белы верш)

Ад нечаканасці заплакала неба, 

і расквітнелі парасонамі вугяцы.

Пайду дамоў каб не намокп шкарпэто,

А то яшчэ ўсе батарэі халодныя.

Асенні вечер у твар кщаецца крапямі.

Як адчувала, што надэоре пагорслыоца - 

Вось 1 скачы цяпер вавёркай па лужынах?

А на душы яшчэ па-легняму оонечна...

Ах ты сабака, шусты дзядзька ў Фольксвагене! 

Забрызгаў джынсы мне - \ так я ўжо мофая. ..

Ну не шанцуе, дык ад ранщы самае»

У доедк мне лелей не эыходзщь на вугщу

Хвілін пятнаццаць ужо чакаю тралейбуса:

! ён не йдэе, і дождж н&ж не прылынижт,

Зх, ехэу зараз бы той дзядзька ў Фольксвагене 

Паикадавау бы ды падкінуў да дому.

Ужоадхоладукалоцщдасгшца..,

Ура! ТралейбусШ Ну нарэище сзфэюся.

Усе штурхаюцца, затое ня холодна- 

Сыйдзіце, цетачка, з нал, калЛ ласка!

Ідудадомуўжонаогупнійкая.

Зайоі б да крамы да набыць штосы# смамнае. 

Гарбага, кіпень ёсыдь - ды што яшчэ трзба7! 

Тары пайду хутчэй залезу пад коўдру

Гарбата з водарам салодкай магйны, 

Шсарпзш межрыя і бр^да>іядаынсы. 

Люблю ф аз шыбу назіраі#» за даадш м я, 

Ката ўдушы яшчэ па-летмяму сонечна..

Ядвіся Калаколът. ® Ж

Дажджжая нем, еерасть 2006.

Осень... Существует только очень 
небольшое число счастливчиков, ко
торые не впадают в депрессию лишь 
при одном упоминании об этой поре 
года. И даже более того, эти поисти- 
не уникальные люди ещё и способны 
черпать в ней вдохновение. «Счаст
ливчики...», - завистливо вздыхаете 
вы, оглядываясь на очередного ху

дожника, поэта или музыканта, по 
уши закутанного шарфиком, но всё 
же прочно обосновавшегося среди 
опавшей жёлтой листвы в каком-ни
будь парке. Большинство же пред
ставителей человеческого рода, как 
правило, страдают осенней депрес
сией, да и что же здесь удивительно
го: серое небо, мелкий, надоедливый 
дождик и промозглый осенний ветер 
отнюдь не способствуют хороше
му настроению. Всем нам знакомо 
мучительное осеннее утро, когда 
просто катастрофически не хочется 
выползать из тёплой постели и идти 
честным трудом зарабатывать себе 
на жизнь или грызть гранит науки. Да 
что там говорить, даже перспектива 
провести вечер в компании друзей 
особо не прельщает, если можно 
уютно устроиться перед экраном 
телевизора с чашкой горячего чая и 
накрыться тёплым пледом.

Всё это правда, но ведь вы сами 
в состоянии себе помочь, достаточ
но лишь взглянуть на все «подарки» 
осени глазами законченного опти
миста:

• На улице холод, а чтобы доб
раться до пункта назначения прихо
дится огибать многочисленные лужи?
-  Парни, зато вы получаете возмож

ность полюбоваться на стройные 
девичьи ножки в элегантных осенних 
сапожках! Да и вообще, девушка, 
закутанная в шарфик, смотрится не
обычайно загадочно и интригующе.

• Вдруг ни с того ни с сего на
чинает накрапывать дождик? -  Ис
пользуйте ситуацию в своих целях, 
спасите приглянувшуюся девушку

от стихии, предложив свой зонтик. 
Ваша избранница по достоинству 
оценит этот поистине рыцарский 
жест, и существует вероятность того, 
что вы вместе посмеётесь над непо
годой в ближайшей кафешке за чаш
кой горячего кофе.

• Всё вокруг кажется унылым и 
серым? -  Ну и что, так намного легче 
выразить свою индивидуальность! 
Если летом одежда вашего любимо
го оранжевого цвета терялась среди 
пёстрых красок, то будьте уверены
-  осенью вас обязательно заметят. 
И может, именно вы станете тем са
мым солнышком, которого сейчас так 
не хватает.

• У вас появилась апатия, не хо
чется никуда идти с шумной компа
нией? -  Вот и хорошо, наконец-то 
вы пригласите друзей к себе! Мало 
того, что вы замечательно проведёте 
время, наслаждаясь принесёнными 
гостями тортиками, так заодно ещё 
и наведёте порядок в квартире, дабы 
не превращать её в берлогу для сво
ей несостоявшейся осенней спячки.

Ну что, руководство получено? 
Тогда действуйте!

Евжения,
ФМК

Учеба -  46%
Деньги -1 6 %
Любовь -  56% 
Семья (родные и близкие) -  54%
Здоровье -  33%
Друзья (дружба) -  42%
Работа (карьера) -  15% 
Морально-духовные
принципы -2 1 %
Самореализация -1 4 %
Успех -  2%
Развлечения (отдых) -  17% 
Свобода (независимость) -  4%
Жизнь -  9%
Счастье -  7%

Учеба -1 6 %
Деньги -4 3 %
Любовь -  24%
Семья (родные и близкие) -  66%
Здоровье -6 2 %
Друзья (дружба) -1 3 %
Работа (карьера) -  57%
Морально-духовные
принципы -1 5 %
Самореализация -9 %
Успех -7 %
Развлечения(отдых) -2 %
Свобода (независимость) -2 %
Будущее -7 %

Также хочется отдельно отметить некоторые редко встречающиеся, но 
тем не менее привлекающие внимание ответы: «Мир» (5к), «Окончание 
всех войн» (5к), «Гармония» (5к), «Спорт» (1 к), «Сдать первую сессию» (1 к), 
«Власть» (5к), «Счастье» (1 к), «Будущее» (5к).

Осень в городе М
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Анна Метелица,
2-ой курс ФП

«Знание нашей жизни состоит из 
залы ожиданий и залы совершений. 
И я желаю Вам всем не задержи
ваться в зале ожиданий более, чем
следует».

Современные
дети

Вчера у меня было две пары, поэтому 
на остановке «Университет» я стояла необы
чайно рано -  около 11 часов. Рядом с этой 
остановкой расположена школа, которая в 
такое раннее время естественно еще «дари
ла» детишкам знания. Так получилось, что 
около киоска на остановке я оказалась во 
время школьной перемены. Такой вывод я 
сделала, когда увидела вереницу школьни
ков без верхней одежды, направляющихся 
в киоск.

Сразу вспомнила, что еще не так 
давно мы сами бегали с уроков физ
культуры к ближайшему ларьку -  ку
пить семечек, воды или чипсов. Но я 
и представить себе не могла, что эта 
10-12-летняя «мелочь» пришла за 
сигаретами. А было именно так! Пока 
они шумно, с умным видом выбира
ли, что бы им покурить, пища свои
ми детскими голосами, я довольно 
представляла себе сцену, которая по 
моему представлению должна была 
произойти дальше. Вот продавщица 
посмотрит в лица маленьких хули
ганов, едва достающие до окошка 
ларька, и самым грозным голосом 
накричит на них. вставит им мозги на

Она не только спокойно 
продала деткам все, что они 
хотели, но и мило посмея

лась над их шуточками.

место, если родители и учителя не 
смогли это сделать. И пристыженные 
детки поймут свою ошибку и пойдут 
продолжать получать среднее об
разование, без всяких допингов. Я 
даже подошла поближе к киоску, что
бы послушать гневную речь продав
щицы, но... Я не знаю, каким словом 
можно назвать человека, зарабаты
вающего на здоровье детей, а значит 
и нации в целом. Она не только спо
койно продала деткам все, что они 
хотели, но и мило посмеялась над их 
шуточками, а потом продала тот же 
товар еще 10-15 таким же клиентам 
за те семь минут, пока я ждала трол
лейбус! Как ЭТО можно назвать? 
Просто нет слов. Куда смотрит шко
ла, милиция, в конце концов?!

Куда смотрит школа, мили
ция, в конце концов?!

Конечно, эти дети вырастут бо
лезненными, если вообще вырастут. 
Между прочим, почти возле каждой 
школы есть киоск, а то и несколько, 
на расстоянии пяти метров от школь
ной ограды. И никакие семечки, и уж 
тем более безалкогольные напитки, 
многих современных малышей не 
интересуют... Остается надеяться, 
что в этом киоске сидит сознатель
ный и честный продавец.

Катя Васильева, 
2 курс, УЭФ.

21 верасня 2006 года ў Менску ў 
абласной універсальнай навуковай 
бібліятэцьі імя А. Пушкіна адбыла- 
ся прэзентацыя 1028-старонкавага 
ангельска-беларускага слоўніка 
аўтарства Валянціны Пашкевіч, бе- 
ларускі з Таронта.

адносін. Аднак j тыя, і другія 
маюць рацыю, не застаючыся 
абыякавымі, таму як для адных 
дадзены слоўнік -  неабходнасць, 
рэалізацыі якой чакалі працяглы 
час, а для іншых - гэта бясспрэч- 
ная магчымасць лашырыць свае

такі прыемны момант з імі няма 
самой аўтаркі Валянціны Паш- 
кевіч. На прэзентацыі было ска
зана багата добрых словаў. Што 
да выдання гэтай цагліны, кніга, 
сапраўды, патрэбная іунікальная 
для Беларусі. Фактычна, працу,

Гэтая падзея 
па сённяшні дзень 
выклікае шмат размоў
і рознага кшталту меркаванняў 
як тых, хто лічыць прэзентацыю 
гэтай кнігі вялізарным крокам 
у бок паляпшэння стану бела- 
рускай мовы і культуры ва ўмо- 
вах пашырэння міжнародных 
кантактаў краіны, так і тых, хто 
схільны лічыць ангельска-бе- 
ларускі слоўнік не дастаткова

На Імпрэзу з-за а&іяна прые- 
хаў дырзктар Беларускага 

інстытута навукі і мастацтва, 
у кніжнай серыя якога і вый- 

шаў слоўн ік, Вітаў К іпель,

запатрабаваным у сферах гра- 
мадскага жыцця і міжнародных

Доўгачаканае выданне
Л І Н Г В І С Т Ы Ч -

ныя вартасці і 
стацца больш 
камунікабель- 
ным у сферы 
сваёй будучай 
ці існуючай 
працы.

На імпрэ- 
зу з-за акіяна 
прыехаў ды
рзктар Бела
рускага інсты- 
тута навукі і 
мастацтва, у 
кніжнай серыі
якога і выйшаў слоўнік, Вітаўт 
Кіпель. 3 Прагі прыехаў перак- 
ладчык Сяргей Шупа, ён непас- 
рэдна зрабіў рэдактуру слоўніка. 
Прысутныя шкадавалі, што ў гэ-

якую мусіў рабіць цэлы інстытут, 
выканаў адзін чалавек. На прэ- 
зентацыі былі людзі, якіх далёка 
не заўсёды можна ўбачыць на 
такіх мерапрыемствах, што яшчэ

раз падкрэслівае значнасць гэта- 
га слоўніка. Такой кнігі беларусы, 
насамрэч, зачакаліся: гэта пер- 
шы анпельска-беларускі слоўнік 
такога памеру (30 т. слоўнікавых 
артыкулаў). Трэба дадаць.што ў 
ангельскай слоўнікавай частцьі 
ўжыты не брытанскі, а амеры- 
канскі варыянт ангельскай мовы 
як больш пашыраны ў свеце. 
Гэта датычыцца асаблівасцей 
правапісу, вымаўлення, семан- 
тыкі і фразеалогіі словаў (але ў

Такой кнігі беларусы, насам- 
рэч, зачакаліся: гэта першы 
ангельска-беларускі слоўнік 

такога памеру (30 тысяч 
слоўнікавых артыкулаў).

артыкулах пазначаны таксама і 
брытанскі варыянт словаў).

Мяркую, што гэта падзея ста- 
ноўча паўплывае на пашырэнне 
навуковага кругагляду як чалаве- 
ка, звязанага з мовазнаўствам, 
так і звычайнага дапытлівага спе- 
цыяліста любой сферы жыцця.

Кацярына Шкару^ ".
1 курс, ФІ

Наши преподаватели
Вот смотрю я на наших преподавателей и думаю, что же их заставило выбрать эту профессию. Лично 

я никогда в жизни не смогла бы, да и не согласилась, если бы предложили. Но люди разные -  с такими же 
разными способностями и талантами — и путь, по которому им идти по жизни, они тоже выбрали разный. И 
именно на тему -  как я стал преподавателем -  я решила поговорить с Емельянчиком B.C. -  преподавателем 
физической культуры нашего факультета и узнать, что же его побудило выбрать этот путь, а не иной, и что 
он думает теперь, после стольких лет, не разочаровался ли?

Свое интервью я начала с во
проса о причине, по которой он 
решил “удариться” в преподава
ние. Первый ответ -  ТАК СКАЗА
ЛА МАМА!, но истиной оказалось
-  ЖЕЛАНИЕ БЫТЬ ПОХОЖИМ, 
похожим на своего двоюродного 
дядю, который в то время препо
давал, ну и конечно же отличался 
хорошим здоровьем и красивым 
телосложением. Короче, B.C. на
шел своего кумира и стремился 
“сложить себя из того, что было". 
Ага! Девчонкам нравиться хотел! 
С мотивом все понятно. Но это 
уже в прошлом, а теперь настоя
щее -  и в этом настоящем B.C. 
ни за что бы не променял свою 
профессию -  очень уж по душе 
пришлась. Конечно- конечно!

«Почему преподавателем? 
Так мама сказала!»

Полностью согласна, если ты 
ШЕФ, который ВСЕГДА ПРАВ, 
зачем что-либо менять... осо
бенно если это по душе.

Что же касается места рабо
ты, то B.C. работал и в школе, и 
в колледже, но когда его пригла

сили в наш ВУЗ..., то было как 
в сказке: “ПРИШЕЛ -  УВИДЕЛ
-  ПОЛЮБИЛ!” Это 4-е место ра
боты B.C. и скорее всего послед
нее...

КОГДА МЫ БЫЛИ МОЛО
ДЫМИ

Почти у каждого студента, 
есть какие-либо проблемы в об
щении, отношениях с препода
вателем и B.C. не исключение, и 
в студенческие годы у него тоже 
были “залеты” -  целых три и два 
из них закончились “тройками'1 в 
дипломе, и только по тому, что 
“прикалывался” ни когда можно, 
а когда хотелось. Студенты учи
тесь!!!... на чужих ошибках!

А сейчас, будучи преподава
телем, B.C. старается к студен
там относиться предельно объ
ективно и справедливо и желает 
всем нам побольше здоровья, 
особенно тем, у кого физическая 
культура еще не закончилась 
или только началась.

Достичь такого уровня B.C. 
помог его жизненный принцип: 
“ДЕЛАЙ, ЧТО ДОЛЖЕН И БУДЬ, 
ЧТО БУДЕТ". Ну, просто рыцарь!

Так вот наш “Рыцарь" борь
бы за здоровый образ недавно 
участвовал в спартакиаде про
фессорско-преподавательского 
состава ВУЗов РБ: шахматы -  7; 
плаванье ~ 5-е место; футбол
-  4; наст теннис -  2; волейбол
-  1 и ИТОГ (фанфары, овации, 
красная дорожка) -  общекоманд
ное место -  три!!! С чем я B.C. и 
поздравляю.

Вот так B.C. стал БОГОМ, т.е. 
КОРОЛЕМ, т.е. ПРЕПОДАВАТЕ
ЛЕМ физической культуры на 
ФП. И собирается оставаться та
ковым еще долго-долго, так что 
студенты не надейтесь..., по
блажек не будет, хотя на самом 
деле так и надо, ведь здоровье 
это главное!

P.S. B.C. оказался очень 
скромным и не захотел чтобы 
все узнали своего ГЕРОЯ в 
лицо, т.е. отказался предоста
вить свою фотографию. Очень, 
очень жаль... я бы как заставку 
на компьютере поставила...

Анна Метелица
2 курс, ХП-1, ФП.

Кто ближе кг
ФП?

Мы решили выяснить, какой 
факультет роднее и ближе всего 
к факультету права. Для этого 
мы, прямо-таки, провели целое 
научное исследование. Ожидая 
результатов, мы гадали, какой 
же факультет окажется побра
тимом.

Но, увы, а может быть и к 
счастью, такого факультета не 
оказалось не только в нашем 
универе, но и вообще такого не 
нашлось. (

Результаты были просто оше
ломляющими. 85 % студентов 
никуда не хотят уходить, их ( 
устраивает на нашем факульте
те. Исходя из таких результатов, 
можно сделать вывод, что сту
денты осознанно сюда посту
пали и им нравится то, что они 
делают.

Но все же 7,5 % хотели бы 
учиться на факультете менедж
мента, а целых 5 % - на факуль
тете ФФБД.

Исходя из полученных ре
зультатов, мы можем сделать 
вывод, что все у нас учатся по 
призванию, а тот, кто нет, скажу 
вам по секрету, о таких наши 
студенты отзывались не очень 
хорошо...

Даша Бакановская 
2 курс, ХП-1 ФП

СТУ0ЕН4ЕС
ВЕСТНИК

КИИ делают:

Координаторы проекта:
Таня Цыбулькина (ФМК; 7051074), 

Настя Шлопак (ФМК; 7417761).

Лучшая редакционная коллегия: 
Яна Михарева (МЭО; 7315553), 

Александр Общин (ФП; 7981798), 
Виктория Рабыко (ФМ; 1164762), 

Дмитрий Чайковский (ФФБД; 7605913), 
Наталья Якубович (УЭФ; 5060346), 
Катя Сенокосова (ФЯП; 6978353), 
Арина Копыток (ФЭУТ; 3695269)

Дизайнер:
Лёша Потапёнок 
(ФМК; 6150786)



Добрые дела

Итоги трудового лета
В конце октября в Минске проходило ежегодное подведение итогов 

деятельности строительных отрядов <<Третий трудовой семестр-2006».
На городском конкурсе студенческие отряды БГЭУ были представлены 

в номинациях «Лучший студенческий отряд», «Лучший командир», «Лучший 
комиссар» и «Лучший боец». Вручение наград проходило в главном корпусе 
Белорусского национального технологического университета.

Честь вручить награды и памятные подарки победителям была пре
доставлена ветерану стройотрядовского движения нашего университета
- профессору кафедры банковского дела, Почетному профессору БГЭУ 

. Михаилу Константиновичу Фисенко. Так, награду из рук профессора полу
чил его студент (ФФБД), признанный победителем в номинации «Лучший 
комиссар» - Сергей Зубок. Этим летом Сергей трудился в строительном 
отряде им. Хартановича. Отряд участвовал в возведение нового спортив
ною корпуса БГЭУ, реконструкции хладокомбината, строительстве жилого 
дома в деревне Лапичи. В свободное от работы время среди бойцов от
ряда был организован турнир по футболу среди участников СО и рабочих 
строительного управления №168.

На республиканском конкурсе работа отряда им. Хартановича была от
мечена благодарностью со стороны Республиканского штаба студенческих 
отрядов и ценным подарком.

С.Нелюбин,
зам.секретаря ПО БРСМ БГЭУ.

Так держать!
О том, что в Минске в октябре пройдет немецкая неделя Майя узнала совсем случайно. 

Пристраивая на факультетскую доску объявлений очередную афишу, староста группы не
вольно обратила внимание на малоформатный листок, из которого и узнала, что любителей 
немецкого вскоре порадует неординарное событие. Созвонившись с организаторами мероп
риятия и получив «вопросник», Майя схватилась за голову: сорок вопросов, да такие сложные! 
Но образовательный центр (ДААД) допускал, что участ ник викторины может составлять 
ответы, прибегая к помощи друзей и Интернета. Тут у будущего маркетолога был широкий 
выбор . Вот уже два года она вела переписку со своими немецкими к о л л е г а м и-студентами, с 
которыми познакомилась в летнем лагере . Послав по электронной почте наиболее каверз
ные вопросы друзьям в Германию, она сумела за довольно короткий срок найти правильные 
ответы на все поставленные в викторине вопросы. Отправила их организаторам и стала 
ждать результатов.

Осень. Фестиваль. Марафон.
В этом году осень как-то не особо сражается за свои права с холодной 

мой, чего нельзя сказать о студентах БГЭУ. Ведь они постарались сде
лать все, чтобы ярко и запоминающе вырвать свою победу на фестивале 
студенческих инициатив «Осенний марафон».

Ну что ж, фестиваль прошел. Прошло и время, которое было необ- 
димо для того, чтобы утихли эмоции. И теперь самое время подвести 

итоги!
Итак, фестиваль студенческого творчества «Осенний марафон», 

который проводился в этом году впервые, можно сказать, состоялся. И 
уже можно с уверенностью заявить, что он продолжит традицию и станет 
ежегодным. А это значит, что и следующей осенью мы снова посмотрим на 
схватку между факультетами за лучшую шоу-программу. Так что, первый 
блин не всегда бывает комом!

Не хочу в отдельности выделять особо какой-то факультет, ведь все 
равно все останутся при своем мнении. Но... Хотелось бы еще раз поз
дравить ВШТ с победой. Ведь именно их выступление было признано 
лучшим. ВШТ, как и на предыдущих мероприятиях, взяли массовостью 
на сцене, артистизмом и интересной задумкой.

Что ж, хочу пожелать остальным факультетам не терять задора и 
хорошенько подготовиться к следующей осени, но не забывать и о том, 
что « Студенческая весна» не за горами.

До скорой встречи на сцене.
Ю.Сацута.

В конце октября на факультете права прошла республиканская кон
ференция, посвященная проблемам реализации норм права в условиях 
формирования рыночных отношений. Событие, скажем честно, неоднознач
ное. Во-первых, мероприятия такого плана в БГЭУ проводятся довольно 
часто и факультет права, как правило, выступает инициатором проведения 
подобных конференций. Вот и в нынешнем учебном году кафедра граждан
ско-правовых дисциплин организовала и провела студенческий научный 
форум на нашем факультете. Взыскательное жюри во главе с заведую
щей доцентом Т.С.Тарановой подвело итоги прошедшей конференции и 
определило три призовых места: победителями стали студенты нашего 
факультета Д.Семашко с докладом «О некоторых вопросах противоречия 
актов законодательства в налоговой сфере»; И.Калеко «Компенсация 
морального вреда как способ защиты чести, достоинства и деловой репу
тации»; А.Воронько «Вопросы эмансипации несовершеннолетних граждан 
в Республике Беларусь».

Поощрительными дипломами награждены Д.Макаревич за работу 
«Вопросы защиты прав добросовестного приобретателя недвижимого иму
щества» и Н.Малиновская - «Гражданский кодекс БССР (1923 г.) в контексте 
социалистического правопонимания»

Хочется добавить, что и сама конференция прошла в живой дискуссии. 
Выступления носили разносторонний характер. Были затронуты многие 
отрасли права, в том числе гражданское и финансовое. Получили свое те
оретическое обоснование исторические концепции развития законодательс
тва. А многие работы, в частности М.Ярош «Порядок получения земельного 
участка для строительства», Ю.Мардусевич «О роли земельного кадастра 
на современном этапе в Республике Беларусь» отмечены, как актуальные 
для дальнейшего совершенствования юриспруденции в стране.

А. Общин, студент 3 курса ФПр.

У Беларусі, як, дарэчы, і ва ўсёй 
Усходняй Еўропе, курэнне даўно 
набыло эпідэмічны размах. Паводле 
інфармацыі Міністэрства 
аховы здароўя, паляць на 
цяперашні момантбольш 
за 40 працэнтаў жыхароў 
Беларусі. У беларускай 
сталіцы ад гэтай шкоднай звычкі 
пакутуе, напрыклад, кожны другі 
мужчына. Медыкі прагназуюць, што 
праз трыццаць гадоў да 40 працэн- 
таў усіх смяротных выпадкаў сярод 
мужчынскага насельніцтва нашай 
краіны будуць абумоўлены тытунёвай 
залежнасцю.

Самыя высокія паказчыкі распаў-

сюджанасці курэння зафіксаваныя 
сярод прадпрымальнікаў, рабочых 
і работнікаў сельскай гаспадаркі.

На цяперашні момант кураць больш за 
40 працэнтаў жыхароў Беларусі.

Следам за імі ідуць навучэнцы ПТВ 
і беспрацоўныя. Паводле дадзеных 
аддзела арганізацы і выхаваўчай 
работы Міністэрства адукацыі, у на- 
вучальных установах (школах, ВНУ, 
вучылішчах, ліцэях, каледжах) кураць 
ад 5 да 83 працэнтаў навучэнцаў і вы- 
кладчыкаў. Прыкметна менш курцоў 
заўважана сярод пенсіянераў і хатніх

гаспадынь.
Нарколагі л ічаць, што самая 

складаная праблема для чалавека, 
які імкнецца кінуць курыць, — неаб- 
ходнасць ломкі стэрэатыпаў. Фізічную 
залежнасць ад тытуню маюць толькі 
25 працэнтаў курцоў, а 75 лрацэнтаў 
могуць адмовіцца ад курэння, калі 
вырашаць для сябе праблему ма- 
тывацыі шкоднай звычкі. Эксперты 
сусветнай арганізацыі аховы здароўя 
мяркуюць, што ўсяго 10-працэнтнае 
падаражанне цыгарэт здольна змен- 
шыць колькасць курцоў на планеце на 
40 мільенаў чалавек.

Наш карр.

Нават адна зацяжка цыгарэты можа
пашкодзіць ДНК

Па ініцыятыве Міжнароднага проціракавага саюза кожны трэці чацвер лістапада на планеце 
адзначаецца Сусветны дзень барацьбы з тытунекурэннем.

«Немецкий — моё хобби...»
утверждает четверокурсница ФМк Майя Ефимчик, 
получившая главный приз викторины о Германии.

Сама немецкая неделя проходи
ла в БНТУ и состояла из ряда инте
ресных мероприятий -  семинаров, 
презентаций различных образова
тельных программ и подведения 
итогов конкурса на лучшего знатока 
страны-носителя языка. Главный 
приз Майя, по ее словам, также по
лучила случайно. По мнению зала, 
первое место в конкурсе получал 
тот, чей конверт распорядитель 
викторины откроет первым, так как, 
по заключению жюри, правильных 
ответов было прислано немало. 
Счастливый случай помог студентке 
БГЭУ стать обладателем главного 
приза викторины — сер
тификата на поездку в 
Германию следующим 
летом. Для Майи это 
щедрый подарок, так как 
предыдущие поездки ей 
пришлось оплачивать 
из собственного кар
мана. Но потраченных 
средств ей не жаль, так 
как наряду с приобре
тенными знаниями и 
навыками в языковой 
практике она обрела и 
массу друзей, которые 
ждут с нетерпением ее 
очередного приезда в 
Германию.

В ф а н и п о л ьско й  
школе Майя Ефимчик 
изучала ан гли й ский  
язык. Имела вроде бы 
неплохие отметки по 
этому предмету, но для 
поступления в престиж
ный вуз знаний и языко
вой практики было явно 
мало. А цель у девушки 
была одна -  поступить 
учиться на бюджет и ос
воить одну из востребо
ванных специальностей 
на рынке труда. Выбор 
пал на БГЭУ, факультет маркетинга. 
И буквально за пол года до вступи
тельных экзаменов Майя с помощью 
репетитора сделала невозможное

Вообще Майя -  человек увлечен
ный и увлекающий. Будучи лидером 
по своей природе, она и сама без

Помимо старосты, Майя еще отвечает на 
факультете за НИРС, активно участвует в 

делах студсовета, поддерживает внешние 
связи со СНО других вузов республики.

-  английский был у нее на таком 
уровне, что за поступление в универ
ситет можно было быть спокойной. 
Уже обучаясь на первом 
курсе девушка решила 
для себя освоить еще 
один иностранный язык.
Выбрала немецкий, но 
на первых порах он по
казался ей каким-то пре
сным, неинтересным и 
сдвигов в сторону хороших знаний 
было пока мало. Но стоило ей летом 
побывать в Германии и пообщаться 
с настоящими немцами, как вдох
новение вспыхнуло с новой силой

и прогресс в освоении языка стал 
настолько очевидным, что уже ни 
одного дня без практики она и пред
ставить себе не могла.

дела не сидит и других увлекает сво
им примером. Помимо старосты, она 
еще отвечает на факультете за НИРС, 
активно участвует в делах студсовета 
(зам.председателя), поддерживает 

внеш ние связи со СНО 
других вузов республики 
И в учебе одна из лучших 
на курсе. Короче, кипучая 
натура помогает девушке 
преодолевать различные 
трудности и вопреки им 
добиваться успехов. Чтобы 
знать немецкий язык на до
статочно высоком уровне, 
она с нынешнего года зани
мается в Институте имени 
Гете, активно сотрудничает 
с одной из консалтинговых 
компаний Минска, посеща
ет школу бренд-менедже
ров. нередко участвует в 
различных рекламных ак
циях. Короче, пробует себя 
в разных направлениях и. 
кажется, от всего этого по
лучает огромное удоволь
ствие. Реализовать себя, 
найти достойное место еще 
будучи на студенческой 
скамье- хорошая идея. Вот 
только времени на все не 
хватает. А так еще бы поп
робовала себя где-нибудь. 
Ее кредо -  попробовать 
и испытать на себе. Как 
видим, неутомимые поиски 
приносят результаты. Так 

держать и дальше! Кто ищет -  тот 
всегда найдет.

А.Петрова.
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Спорт... спорт... спорт...
Аэробика -  это удивительное сочетание спорта, искусст

ва и отличного настроения. Нельзя заниматься этим видом 
спорта без улыбки на лице, ничего путного не получится, А 
вот если в занятия аэробикой вкладывать частичку души 
-  успех обеспечен!

Аэробика = спорт + искусств 
+ хорошее настроение

В этом смогли убедиться 
все, кто посетил соревнова
ния по фитнес-аэробике среди 
групп специализации студен
тов 2 курса. В соревнованиях 
приняли участие 13 команд, 
которые представляли ФФБД, 
ФМК, ФЭУТ, ФП,ФМ, МЭО, ФЯП 
и УЭФ. Наиболее отличился 
ФФБД, от него участвовали аж 
4 команды!

Выступления девушек суди
ли две команды жюри -  оцени
вали артистичность и технику 
исполнения. Но даже без оце
нок жюри всем было понятно 
-  команды подготовились, как 
следует, и выступили одна луч

ше другой.
1 место в номинации «Клас

сическая аэробика» было еди
ногласно присуждено команде 
ФП «Осенний калейдоскоп». А 
в номинации «Танцевальная аэ
робика» лучшей была признана 
команда девушек УЭФ «Бип». 
Второе и третье место в этой но
минации заняли соответственно 
«Клаб Герлз» и «Эксплоужен» 
(обе команды представляли 
ФФБД). Но без подарков и апло
дисментов не осталась ни одна 
команда, организаторы сорев
нования щедро наградили всех 
участниц сладкими призами.;

Наш корк .

адзіная скульптура комплексу 
«Няскораны чалавек». Гэта фігу- 
ра Іосіфа Камінскага, адзінага 
дарослага жыхара вёскі, якому 
пашчасціла выжыць, але давя- 
лося вытрываць цяжкі ўдар: на 
ягоных руках памёр смяротна 
паранены сын.

Паваленая страха, мема- 
рыяльная дошка са словамі 
загінуўшых, звернутымі да нас, 
вянцы зрубаў на месцы былых 
дамоў, абеліскі ў выглядзе пячных 
комінаў, могілкі вёсак - усё гэта 
прымушае яшчэ раз задумацца 
аб тых жудасцях, якія давялося 
перажыць людзям. Яшчэ боль- 
шае адчуванне трагедыі ствара-

юць званы, якія кожную хвіліну 
пранізваюць шчымлівую цішыню 
і нясцерпным болем адгукаюцца 
ў сэрцы кожнага.

Калі яшчэ на пачатку экскурсіі 
мы запыталі Антося, колькі часу 
яна працягваецца, ён адказаў, 
што больш за гадзіну мы проста 
не вытрываем. Сапраўды, не- 
магчыма перадаць словамі тую 
роспач, якая ахоплівае цябе там. 
Уражаныя і кранутыя да глыбіні 
душы мы моўчкі паселі ў аўтобус і 
яшчэ доўга ў той дзень кожны па- 
свойму абмяркоўвро убачанае.

(
Э.Журомская, 

студэнтка ФМЭА.

.................................................................................................<
Студентки, аспирантки, преподавательницы и сотрудницы университета! 

Студенческий клуб БГЭУ и народный театр-студия моды «Авантаж» приглашают 
вас принять участие в нашем новом проекте «МИСС БГЭУ - 2007». Фотографии 
и анкеты участниц мы ждем в кабинете №2 студклуба до 20 декабря 2006 года. 
Отборочный тур конкурса состоиться в начале января 2007 года.

А также информируем вас, что уже стартовал ежегодный конкурс фотомо
делей «В наш ВУЗ пришла весна».

С положениями о конкурсах вы можете ознакомиться на сайте народного 
театра-студии моды «Авантаж» www.avantagemoda.com.

За дополнительной информацией обращайтесь по телефону 209-79-13 либо 
в кабинет №2 студклуба.

БЕЛОРУССКИМ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ

Объявляет конкурс на замещение должностей 
п рофессорско-п репода вател ьского соста ва:

Доцентов кафедр: банковского дела; экономики предпринимательства и 
права; экономической истории; маркетинга.

Преподавателей кафедр: делового английского языка -  2 ед.; немецкого 
языка.

Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования объяв
ления. Документы присылать на адрес:

220070 г.Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.

Сотрудники и студенты факультета маркетинга БГЭУ скорбят по поводу ско
ропостижной смерти студентки 2-го курса Иванович Татьяны Владимировны и 
выражают глубокое соболезнование родным и близким умершей.

Коллектив кафедры теории и практики английской речи выражает собо
лезнование преподавателю кафедры Ивановой Ольге Васильевне в связи с 
постигшим ее горем -  смертью отца.

Сёння ні на адной самай 
падрабязнай геаграфічнай кар- 
це мы не знойдзем гэтай вёскі. 
22 сакавіка 1943 года яна была 
знішчана фашыстамі. Hi ў чым не 
павінным людзям быў вынесены 
смяротны прысуд. У агні зажыва 
згарэлі 149 жыхароў Хатыні, з 
іх -- 75 дзяцей да 16- гадовага 
ўзросту.

У памяць аб Хатыні і сотнях

іншых беларускіх вёсак, знішча- 
ных нацыстамі ў гады Вялікай 
Айчыннай вайны, у студзені 1966 
г. ЦК КПБ прыняў рашэнне аб 
стварэнні ў Лагойскім раёне 
мемарыяльнага комплексу «Ха
тынь». Урачыстае адкрыццё 
мемарыяльнага комплексу адбы- 
лося 5 ліпеня 1969 г. Сёння можна 
гаварыць, што аўтарам сапраўды 
ўдалося стварыць помнік, які не

можа не крануць сэрца чалаве- 
ка, які сюды прыходзіць. Антось 
прыгадаў, што нават абыякавыя 
да іншых амерыканцы былі на- 
столькі ўражаныя гэтым месцам, 
што ад’язджалі з поўнымі слёз 
вачыма.

Тэрыторыя комплексу здаец- 
ца святым месцам, якое захоўвае 
памяць аб той жудаснай траге- 
дыі. На ўваходзе вас сустракае

Хатынь у нашых сэрцах і зараз

Прошло первенство 
по волейболу

С 16 октября по 10 ноября 
в БГЭУ прошло первенство 
по волейболу среди факуль
тетов.

Среди ж енских команд пер
вое место заняли девушки с УЭФ, 
причем звание сильнейшей волей
больной команды они завоевывают 
второй год подряд. На втором мес
те -  ФФБД, на третьем -  женская 
команда ФМ. О собенно хочется 
отметить успех ФЯП, с 9 места в

прошлом году он поднялся на по
четное 4 место.

Среди мужских команд в упор
ной борьбе 1 место завоевали 
юноши с ФФБД, от 
них немного отста
ла команда ФМ -  2 
место. На 3 и 4 мес
тах соответственно 
ФМК и ВШТ.

Команды-побе
дители были награ
ж дены  сл ад ки м и  
призами, а по 5 луч
ших игроков среди 
девушек и юношей 
б ы ли  о т м е ч е н ы  
специальными при
зами и дипломами 
спортивного клуба 
БГЭУ.

П р о в е д е н н о е  
первенство стало 
прекрасной тренировкой перед фи
нальными играми республиканской 
Универсиады по волейболу, которая 
пройдет в спорткомплексе БИТУ.

Здесь с 13 по 19 ноября будут сра
жаться за победу женские команды, 
а с 27 ноября начнутся соревно
вания среди мужчин. Пожелаем

удачной игры и высоких результатов 
волейболистам БГЭУ!

Наш корр.

Пазнай родны край
Кура тары кафедры сусветнай эканомікі (Безукладава B.C., Гарашчанка А. А., Ажыгіна В.У.) 

арганізавалі на нашым факультэце чарговую экскурсію. У гэты раз мы накіраваліся ў Хатынь. 
Па дарозе экскурсавод зноў нагадаў нам пра асноўныя падзеі той жудаснай вайны, якая пазбаві- 
ла жыццяў больш за два мільёны беларускіх жыхароў. Усяго гадзіна ў дарозе / мы апынуліся 
на месцы, якому, як сказаў наш экскурсавод Антось, лесам было наканавана стаць сусветна 
вядомым сімвалам усіх беларускіх вёсак, спаленых падчас той вайны, сімвалам велізарнай 
трагедыі беларускага народа.
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Аўтары апублікаваных матэры- 
ялаў нясуць адказнасць за падбор 
і дакладнасць фактаў. Іх мерка- 
ванн! неабавязкова адлюстроўва- 
юць пункт гледжання рэдакцыі. 
Матэрыялы друкуюцца на мове 
арыгінала.

НАШ 220070,
АДРАС: г.Мінск,

Парты занскі пр., 26А, 
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